



嵩の杜学園

中だより

R7.11.21(金)

第8号

文責: 校長
(小室淑子)

ちょっと心をかしてくれませんか

PTA 人権教育講演会 講師: 宮崎保さん



10月27日（月）授業公開及びPTA人権教育講演会を開催しました。

講師は北九州からお出かけいただいた宮崎保さんです。あたたかい語りと
思いのこもった演奏を通して、私たちに、自分を見つめる機会をつくってくださいました。お話
の中にあったように、46億分の1×80億分の1の出会いを大切に思える人に、自分の心の中にある差
別に気づくことのできる人になりたい、そして恥ずかしくない生き方をしていきたいと思いました。
時折くすっと笑えるお話の中にも、私たちへの熱く強いメッセージをいただいた時間となりました。
生徒の感想から一部ご紹介します。

○私が講演の中で一番印象に残ったのは、最後の「死なんでください」という叫びです。心に
強く響き、もう関わることはないかも知れなくとも、望む人がいるのなら死ぬわけにはいかない、
生きたい！と思いました。これまで私自身たくさん考えてきた差別への意識の話だけでなく、
母親や恋など、関係ないとは言い切れない話で、今までよりももっと身近に感じると思いました。
ギターも歌声もとてもかっこよくて、いつかこんなふうに歌うことができたらいいとも思いました。
この先の人生何かつらいことがあったとき、
今日の講演を思い出していきたいと思いました。

○歌ってくださったたくさんの言葉が心に響きました。「どうして何も言えないの」の返答が「言い
返されるのが怖いから何も言えなくなったのよ」「言えないんじゃない、言えなくなった」と訴えると
ころです。すごく共感できたところです。一番グッときた歌詞は「一番言いたくないことは一番わかつ
てほしいこと」。本当にその通りすぎてもはや驚きました。私も親にわかってほしいけど、自分から
なかなか言えないことがあるからです。言葉の一
一つに重みがあって素晴らしいです。

○お話を聞いて、今までの自分を振り返ってみました。差別はダメだということはわかっていたけど、
自分の心の中のどこかに差別の心は残っていたのかもしれません。今まで、人権ってなに？
差別ってなに？と聞かれてもしっかり説明できなかつたけど今日のお話を聞いて説明できるようにな
ったと思います。また、宮崎さんのお母さんと同じように僕の母もきょうだい三人を支えてくれています。
今まで僕は母にいろんなことをさせてもらっているのに、ひどいことを言ったことがあります。
人権意識は身近な人へのほうが向きづらいなと思いました。だからこそ僕はまず身近な人
から大切にしていきたいです。



○宮崎さんの話を聞いていると、自分の当たり前が、当たり前ではないような気がした。今まで深く考
えず、ゆるく暮らしていた自分を恥じた。宮崎さんの、差別をなくそうとする気持ちをすごく感じた。差別
やいじめを受けている人がいるのに、自分の幸せばかりに目を向けていた。自分の見ていた世界と宮
崎さんの見ていた世界は全く違うと気づかされた。自分の世界に新たな視点を組み込んでいきたい。

「これくらい」が犯罪になる

島根県警察本部松江少年サポートセンター



曾田宏子さん

11月13日（木）は、島根県警察本部からおでかけいただき、「『これくらい』が犯罪になる」をテーマにお話しいただきました。子どもたちを取り巻く環境は複雑で多様なものになっています。子どもたちが「知らなかった」ということで不利益を被ったり、逆に人の権利を侵害したりすることのないよう、学ばなければなりません。お話は、自分の身体や持ち物、作成物、事柄には

「境界線」があり、それを許可なく超えることがあると、嫌な気持になったり、トラブルが発生する可能性があるというお話でした。例えば、だまつて自分の持ち物を使われた、などです。またSNSで「境界線」を超えるとトラブルにつながるというお話もありました。SNS等で悪口を言ったり拡散したりすることが侮辱罪になること、写真によっては撮ったり保存したり送ったりすることが犯罪であること、一枚でもネット上に上がってしまうことで、それを使って金銭を要求されたり、人生を左右するような影響があつたりする可能性があること、ゲームによる金銭トラブルのこと・・などです。12・13歳と14・15歳では犯罪が起こった時の扱いが変わるということもあわせ具体的な事例や法律をあげてお話いただきました。生徒の現在と未来が安全で安心、幸せで明るいものであるためにも、知識と態度を身につけていくことが本当に大切であると感じた時間になりました。保護者の方にもお越しいただき、一緒に聞いていただきました。

こちらも、振り返りの一部をご紹介します。



○今の時代はSNSで子どもだけでお金のやり取りをしたり、顔も年齢も知らない人と話すことができるので怖いなど改めて思いました。被害にあったことはないけど、もし被害にあったら大ごとになる前に相談できる、断れるようにしたいなと思ったし、子どもでもそういう犯罪をしたら罪をつぐなわないといけなくなるので、どちらにもならないように気をつけたいと思いました。

○今後は以前自分がした発言や写真などを見返してみて、将来自分のためになるような行動を取りたいと思いました。今日、曾田さんがおっしゃったように、現実では言えないようなことも、ネットでは言ってしまうことがあるので、気をつけていきたいです。自分がだめかもと思ったことは少し立ち止まって、よく考えてから行動しようと思いました。

○中学生の事件の事例で自分の身近にもありそうな感じで少しどキッとした。決まりを守ってSNSを使用するのはいいけど、ストーリーとかをスクショされて悪用されるのはとても嫌だし、怖いから気をつける。犯罪を犯したら逮捕される年齢だし、周りからの信頼もさがるから絶対に犯罪はしない。

○SNSの取扱い方に注意しようと思いました。警察官と聞くとピリッとした雰囲気だと感じるし、お世話になりたくないと思っていたけど、何か困り事が起きたときには頼ってみたいと思いました。相手との距離感を間違えることがないようにしたいです。

○僕も人を傷つけないように気をつけてSNSを利用したいです。友達が犯罪に手を染めようとしていたら止めに行きたいと思いました。友達に悲しい思いをさせたくないで、今日学んだことをこれからも生かしていきたいです。

学校生活を紹介します♪

生徒会選挙

「Let's Sparkle !～力を合わせ、めざすは最高の二中～」のスローガンを掲げ、今年度の松江二中を力強くけん引してきた3年生。体育会や音楽会などの大きな行事はもちろんですが、當時活動にも力を入れてきました。早いもので間もなく生徒会のバトンを後輩に渡す時がやって来ます。今月末には次期生徒会長と副会長を決める選挙が行われ、来年1月中には新執行部が決まります。3年生には「ありがとう」というお礼の言葉と、「これからも自分が決めた道を胸を張って進んで行ってください！」という激励の言葉を贈りたいと思います。



がんばる二中生

10月の週末には地域のお祭りや文化祭がたくさんありました。19日は持田公民館、25日は城東公民館、26日は朝酌公民館で美術の作品展示や演奏を通して地域行事に参加しました。あたたかい拍手をいただき、これからの活動の励みになりました。

また、新人大会を終えたばかりの運動部も県駅伝や県新人大会等でがんばっていました。理科部は「中学生創造アイデアロボットコンテスト大会」に出場しました。



MATSUE WAKU WORK 11月12日(水)

2年生が「MATSUE WAKU WORK」に出かけました。松江市と松江市教育委員会、松江商工会議所や市内各事業所等が一緒になって企画された中学生向け職業体験イベントです。自分の将来について考えるこの時期に、地域や社会、そして仕事について「知っていること」の幅を広げてほしいとの考えから企画されています。出展企業は63もありましたので、やってみたいことがたくさんで困るくらいでした。みんな瞳が輝いて前のめり、笑顔でお話を聞いたり体験したりしていました。



学習したことを伝え合う

3年生は職場体験学習についてまとめをしてきました。ねらいの振り返りを入れながら、体験を通して学んできたことを発表資料に整えました。そして1年生に向けて発表しました。1年生は先輩の体験談から気づきがあったり2年後の学習も楽しみになったりしたようです。3年生は実習中に印象に残ったことや学んだこと、困難だったことや成長を感じたことなど、たくさん伝えたいことがあったと思います。情報を精選し、聴き手を意識しながらまとめる力や発表する力をつける学習にもなりました。今は、1年生が、松江市内班別自主研修のまとめを行っており、完成後は3年生へ発表会を行うことになっています。



市教研B ブロック研究大会

子どもたちが学ぶ姿や研究協議でのグループ協議、指導助言のお話を通して、授業の在り方や教科の学びの本質について、参加者一同、あらためて学ぶ機会になりました。なんといっても今回一番学んだのは、授業実践を提供した4名の教員だと思います。これからを担う若い教員の学ぶ姿と、そして支援する同僚の姿、どちらも一生懸命な姿を紹介できただけがとても嬉しい日になりました。今後も、学んだことを子どもたちに還元できるように精進します。

令和7年度 12月行事予定

11月21日現在 変更がある場合 totoru でお知らせします

日	曜	行事等	給食	下校時刻		日	曜	行事等	給食	下校時刻	
				一般生徒	部活動生徒					一般生徒	部活動生徒
1月	月	マイチャレ ⑤人権集会	○ ○	15:10	-	17	水	フッ化物洗口	○ ○	16:40	17:30
2火	火	1・2年松江市学力調査	○ ○	16:40	17:30	18	木	⑥生徒総会	○ ○	16:40	17:30
3水	水	期末面談Ⅰ	○ ○	14:10	16:30	19	金		○ ○	16:40	17:30
4木	木	期末面談Ⅱ	○ ○	14:10	16:30	20	土		○ ○		
5金	金	期末面談Ⅲ 人権週間	○ ○	14:10	16:30	21	日	しまね家庭の日	○ ○		
6土	土		○ ○			22	月	SC来校	○ ○	15:50	-
7日	日	国宝松江城マラソン	○ ○			23	火		○ ○	16:40	17:30
8月	月	1・2年学力テスト 期末面談Ⅳ	○ ○	14:10	-	24	水	給食最終日 終業式(午後)	○ ○	16:00	17:30
9火	火	1・2年学力テスト 期末面談Ⅴ	○ ○	14:10	16:30	25	木	冬季休業(～1/7)	○ ○		
10水	水	期末面談Ⅵ	○ ○	14:10	16:30	26	金		○ ○		
11木	木	期末面談Ⅶ ④学級生徒会	○ ○	14:10	16:30	27	土		○ ○		
12金	金		○ ○	16:40	17:30	28	日		○ ○		
13土	土	県アンサンブルコンテスト (安来)	○ ○			29	月	口座振替日	○ ○		
14日	日		○ ○			30	火	閉庁～1/3	○ ○		
15月	月	SC来校	○ ○	15:50	-	31	水		○ ○		
16火	火	⑤⑥1年 性教育講演会 マイチャレ	○ ○	16:00	17:30				○ ○		

2年生「総合的な学習の時間」のひとこま。
修学旅行のまとめをしています。



松江東高校から英語科の先生が研修に来られました。いつも教えてくれる生徒の中学校時代の学びがどのような感じなのかを、実際に授業を通して感じていただいたようです。

松江二中HP



HPで「学校だより」のカラー版をご覧ください。

令和8年1月のおもな行事予定

- 8(木) 始業式(午前中)
- 9(金) 1年身体測定 給食開始
- 13(火) 1, 2年課題テスト 3年入試対策校内模擬試験
- 14(水) 2年身体測定 避難訓練(地震)
- 15(木) 専門委員会 3年身体測定
- 20(火) 1, 2年学力テスト
- 23(金) 生徒総会
- 27(火) 口座振替日
- 28(水) 人権教育授業公開
- 30(金) 専門委員会

